

Incesante desempleo en zonas rurales (El Financiero 15/06/09)

Incesante desempleo en zonas rurales (El Financiero 15/06/09) Héctor A. Chávez Maya Lunes, 15 de junio de 2009

Recursos insuficientes para zonas expulsoras de mano de obra: CNC. Han regresado 100 mil trabajadores migrantes, revela. Pide que los programas fomenten el desarrollo productivo regional. El Programa de Empleo Temporal que anunció el presidente Felipe Calderón para 2009, con un presupuesto de más de 340 millones de pesos, no ha impactado de manera determinante en las zonas rurales del país, y por el contrario se sigue incrementando el número de plazas perdidas. Mientras que la Secretaría de Desarrollo Social asegura que bajo ese esquema se han creado 384 mil 590 puestos en lo que va del año, organizaciones campesinas y sociales aseveran que no se han beneficiado las zonas rurales del país. Gerardo Sánchez, del Comité Ejecutivo de la Confederación Nacional Campesina (CNC), lamentó que para las zonas expulsoras de migrantes se hayan destinado sólo 50 millones de pesos, cuando la necesidad ante la crisis financiera mundial es superior a dos mil millones para poder apoyar a las zonas de alta y muy alta marginación, que son grandes expulsoras de mano de obra. Dijo que se ha incrementado la cantidad de desempleados en el campo, porque han regresado alrededor de cien mil trabajadores migrantes a sus comunidades de origen. Consciente de ello, el gobierno federal les ha informado de un traspaso de 400 millones de pesos de las secretarías de Medio Ambiente y de Comunicaciones a Desarrollo Social, para que esta dependencia pueda avanzar más en sus programas, principalmente en los de las zonas donde hay más pobreza y marginación. Consideró que debe analizarse cuáles son los programas que realmente ayudan a la gente, que buscan el bienestar social y sobre todo que fomenten el desarrollo productivo y abatan la miseria y la marginación de la mayoría de los mexicanos. Por su parte, Raúl Márquez, representante de trabajadores migratorios, aseguró que las políticas del gobierno federal no están pensadas para arraigar a los trabajadores del campo en sus comunidades de origen. En ese sentido mencionó que en 1998 el entonces presidente Ernesto Zedillo había logrado incorporar al Seguro Social a un millón 477 mil trabajadores agrícolas; sin embargo, al cierre de la administración de Vicente Fox este número se redujo a 380 mil, y se estima que en el presente sexenio no llegará a cien mil.